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| В  ГОРКОМЕ КПСС
В   горкоме  партии   собрались   секретари   партийных   организа-

:  ций, председатели рабочкомов совхозов района. Совещание открыл

3  первый  секретарь  Г.  В.   Лазинин.    Он  сообщил  собравшимся,  что

;  теперь итоги работы ферм решено подводить через каждые десять

дней.  Это поможет своевременно выявлять недостатки  в организа-

ции содержания скота, оперативнее искоренять их.

—   Теперь в свете постановления ЦК КПСС, Совета Минист-
ров СССР и ВЦСПС, — сказал Г. В. Лааинии, — нашим животно-

водам   необходимо   настраиваться   на   восьмимесячную   работу. ,

О том, как организован уход за скотом, о соревновании жи-

вотноводов ферм района рассказал заместитель заведующего орга-

низационным  отделом горкома КПСС А. П. Екимов.
—   Каждой  ферме,  каждому  работнику  скотного  двора   —  по-

■   вседневное внимание, — сказал А. П. Екимов. —   Необходимо при-

;  вести в действие все резервы, чтобы в самое ближайшее время лик- 5
;  видировать имеющиеся  на фермах  недостатки, поднять  надои.

На совещании выступил заместитель председателя исполкома 8
: горсовета С. Я. Павленко. Он подверг резкой критике секретарей I?;

: партийных организаций совхозов, председателей рабочих комите- •;

:  тов за  слабую связь с фермами.
О состоянии дел на скотных дворах хозяйств отчитались сек-

■   ретари   партийных  организаций  совхозов    А.  Н.  Лисакова,   Б.   Э.
!   Каре, М. Д. Васильева, Г. И. Каргаева, А. А. Арикайнен.
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Нам выполняются

обязательства?

В С Ч Е Т
БУДУЩЕГО
ГОДА

«Выполнить норму выработки каждым станочником не ниже

чем на 120 процентов».

(Из социалистических обязательств смены токарей ма-

- стера Ю. П. Петрова ремонтно-механического завода).

'МЕНА   ТОКАРЕЙ/^"Мкна шкдпш механиче-

^ ского цеха завода, руководи-

мая Ю. П. Петровым, не так боль-
шая. В ней всего семнадцать че-

ловек. Но о их трудовых дости-

жениях идет на заводе добрая
слава. Коллектив смены в этом

юбилейном году решил работать
под девизом: «Пятидневное зада-

Г

ние — за четыре дня!». С начала

года в среднем каждый станочник

выполняет дневное задание на

155 процентов. Благодаря такой
высокой выработке коллектив

токарей уже сейчас трудится в

счет апреля 1973 года. Они же

являются победителями социали-

стического соревнования по  ито-

1ам работы за третий квартал те-

кущего года.

На днях коллектив смены про-

водил в ряды Советской Армии

трех своих товарищей: С. Бодро-

ва, С. Васильева и Б. Ефремова.
До ухода в армию они получили

высокую квалификацию токаря и

фрезеровщика, им помогли в этом

хорошие наставники из кадро-

вых рабочих. Один из них—то-

карь В. Л. Коростелев. Он
проработал в цехе четверть ве-

ка.  Двадцать два года трудится

в цехе фрезеровщик И. Г. Шмелев.
Недавно он проводил в армию

своего ученика и надеется, что

тот, закончив службу, вернется в

свой цех, как вернулся Ю. Шаров.

Из этих примеров видно, что

не зря на заводе этот коллектив

стоит на хорошем счету.

А.  ФИГУРИН,

рабкор.

НА СНИМКЕ: смена токарей
механического цеха.

Фото Ю. Власова.

НАШ     ГОР ОД

В Ч Е Р Аг

СЕГОДНЯ,
ЗАВТРА

ф Состоялось заседание испол-

кома Сланцевского городского

Совета депутатов трудящихся.

Обсуждены вопросы о развитии:

детского и юношеского спорта в

юроде, о выполнении плана до-

рожных работ и другие.

ф Много избирателей собра-
лось в Дом культуры горняков на

встречу с депутатом Ленинград-
ского областного Совета Михаи-
лом Алексеевичем Таировым. Он-
рассказал о работе облисполкома,,
о своей депутатской деятельно-

сти.

ф Состоялось заседание чле-

нов городского штаба комсомоль-

ских оперативных отрядов. На'
нем обсуждена работа отрядов

шахты «Ленинградская» и комби-
ната «Стройдеталь». Принято по-

становление, обязывающее к по-

вышению активности комсомоль-

цев в борьбе с правонарушением:

подростками.

ф  В   помещении  детской  ком-

наты     поселка    шахты    «Ленин-
градская» домовым комитетом    ис

огородной  комиссией  было орга-

низовано    общее собрание   саде

водов.    Обсуждали вопросы  пра

вильности    ведения садового хо

зяйства  и  членства  общества  ох

раны  природы.   Перед  собранием
выступили     председатель     Слан-
цевского совета общества охраны

природы Я. В. Кулаков и садовод

Л.   И.   Михайлов.     Многочислен-
ные жители поселка благодарили
за полезные  и интересные меро-

приятия,    просили   проводить  их

систематически.

^   УДАРНЫЕ    ТЕМПЫ
На днях профсоюзный комитет шахты «Ленинград- ^

I екая» определил новых победителей    социалистического ^

I соревнования в честь приближающегося юбилея по итс- ^
в гам работы за октябрь.                                                        {

Организованно проходило соревнование на участке I
I № 8, где начальником В. Н. Пронин. В прошедшем меся- 1
| це горняки участка добыли 23.929 тонн сланца,   что на ^

1.249 тонн больше, чем предполагалось планом. Коллек- ^
тиву участка присужден переходящий вымпел и денежная |

{ премия.

Победу среди добычных бригад одержал колектив, |
\ который возглавляет Н. О. Павлюченков. В прошедшем

^ месяце при плане 18.920 добыто 20.914 тонн сланца. В
ноябре шахтеры решили взять нагрузку на камер-лаву

в 1.000 тонн. Сейчас они прилагают все усилия, чтобы
справиться с поставленной задачей.

Жив о тиоводвх держат эжезлмеш

БУДЕМ   РАБОТАТЬ   ЛУЧШЕ

Боевой дух чувствуется в соревновании проходческих

^ коллективов. Бригада Н. Ф. Тимофеева оказалась луч-

^ шей. Проходчики опередили производственный план на

{ 62,2 метра горных выработок.
Хорошо работала в прошедшем месяце смена И. А.

^ Беляева на обогатительной фабрике. С перевыполнением

I взятых социалистических обязательств   идет   коллектив

4 участка внутришахтного транспорта.

В. ДМИТРИЕВА

На ферму Сижно я пришла

(.•равнительно недавно. Узнала о

том, что на скотном дворе не

хватает работников, и решила

стать дояркой. До этого я рабо-
тала в Быскатском отделении

связи. С новой для меня профес-
сией освоилась довольно быстро.
В этом мне помогли доярки Анна
Лебедева, Зоя Михеева, заведую-

щая фермой Валентина Никола-
ева. Л первое знакомство с

фермой у меня произошло значи-

тельно раньше, когда моя мама

работала дояркой. С восьми лет

я стала ходить на скотный двор,

помогать ей доить коров. Полу-
ченные   навыки  пригодились.

Новая работа пришлась по

душе. Люди на ферме приветли-

вые, по-настоящему болеют за

выполнение плана. В таком кол-

лективе    и    трудиться приятно.

Стараюсь в совершенстве освоить

мастерство доения, лучше органи-

зовать уход за животными. Уже
изучила индивидуальные особен-
ности каждой коровы, учитываю

их при раздаче кормов.

Не скрою, приятно сознавать,

что в соревновании доярок за ок-

тябрь я вышла на первое место

по ферме. При месячном плане

получить от каждой коровы по

200 килограммов я надоила по

272 килограмма молока. Мне вру-

чили премию. Такое чуткое отно-

шение ко мне со стороны коллек-

тива фермы, руководителей хо-

зяйства обязывает меня трудить-

ся еще лучше.

В эти дни я и мои товарищи по

ферме обсуждаем постановление

Центрального Комитета КПСС,
Совета      Министров      СССР    и

ВЦСПС «0 развертывании Всесо-
юзного социалистического' сорев-

нования работников животйовод1*

ства за увеличение производства

и заготовок продуктов животно1-

водства в зимний период 1972—

1973 годов».

Огромное внимание ЦК нашей
Коммунистической партии о бла-
госостоянии народа, большая по-

стоянная забота о развитии жи-

вотноводства обязывает нас, ра-

ботников фермы, работать еще

лучше. Обещаю не жалеть ни вре-

мени, ни труда для того, чтобы
еще лучше организовать уход за

скотом, выше поднимать его про-

дуктивность.

Н. КОМАРОВА,

доярка фермы Сижно треть-

его отделения совхоза «Роди-

на».



:

СТРОИТЬ
ПРОЧНО,
БЫСТРО,
ДЕШЕВО!

„ЗНАМЯ ТРУДА" НА СТРОЙКАХ ГОРОДА И РАЙОНА

В   э т О ВЫПУСКЕ:
КТО    ДОЛЖЕН    БЕСПО-

КОИТЬСЯ    О     СНАБЖЕНИИ,

КРОМЕ СТРОИТЕЛЕЙ!

| „В Петрокрешо-

сти было по - жшо-

му", — говорят де-

вушки шз ГПТУ-1В

■ Подарок сельча-

нам от сланцевских

строителей

Есть люди, о которых говорят — мастер своего

дела. К их числу можно отнести и слесаря-сантехника

управления «Сантехработ» № 73 Владимира Андреева.
Шестнадцать лет назад он успешно окончил школу

фабрично-заводского обучения « с тех пор добросо-
вестно трудится в коллективе.

НА СНИМКЕ: слесарь-сантехник Владимир Анд-
реев.

. Фото Ю. Власова.

НОВЫЙ
дом
культуры

Ш центральной усадьбе совхо-

за с Аврора» возвышается краси-

вое здание. Это новый Дом куль-

туры — подарок сельчанам от

сланцевских строителей.

Вечером, когда Новоселье оку-

тывают сумерки, в окнах Дома
культуры вспыхивают огни. Сю-
да приходят на очередную репе-

тицию участники художественной
самодеятельности. Хорошо, по-до-

машнему уютно чувствуют себя в

комнатах для занятий начинаю-

щие артисты. Посмотреть новый
фильм спешат в свой Дом куль-

туры полеводы, механизаторы,

животноводы. Все они от всего

сердца благодарят родную Комму-
нистическую партию, Советское
правительство за постоянную

большую заботу о сельских тру-

жениках.

О. АЛЕКСАНДРОВ,

селькор.

В ОТВЕТ НА НАГРАДУ
На строительной площадке Кингисепп-

ского комбината «Фосфорит» сосредото-

чено большинство бригад слесарей-мон-
тажников Северо-Западного СМУ треста

«Коксохиммонтаж». Там они строят но-

вые производственные мощности для вы-

пуска минеральных удобрений.
На ударной стройке в торжественной

обстановке монтажникам вручено перехо-

дящее Красное знамя Совета Министров
СССР и ВЦСПС. В ответ на высокую на-

граду бригады слесарей-монтажников
П. С. Баева, Л. И. Ракова, В. Н. Белыше-
ва и другие постоянно увеличивают выра-

ботку, стремятся занять ведущие места в

соревновании в честь 50-летия образова-
ния СССР.

Большую помощь монтажникам ока-

зывает коллектив цеха металлоконструк-

ций, где готовится нестандартное обору-
дование для пусковых строек.

И. ГРИГОРЬЕВ.

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ —

КАЧЕСТВО
На комбинате «Стройдеталь^

состоялось расширенное совеща-

ние бригадиров, работников ОТК
и лаборатории. На повестке дня

стоял важный вопрос — качест-

во выпускаемой продукции. Вы-
ступившая с докладом начальник

ОТК Г. П. Тунгаева отметила, что

наряду с увеличением роста вы-

пуска строительных материалов

качество отдельных видов про-

дукции оставляет желать лучше-

го. Это относилось к пятипустот-

ным настилам, плитам ПНС и сва-

ям. К железобетонным изделиям в

настоящее время строители предъ-

являют высокие требования.
Хорошего качества добилась

бригада Александра Дементьева
в выпуске лестничных площадок

и маршей. А. П. Добрынин сооб-
щил собравшимся, что отдел глав-

ного технолога комбината ведет

поиски улучшения качества про-

дукции. В формовочном цехе по

выпуску плит перекрытия прово-

дится эксперимент. Эти изделия

будут выпускаться высококачест-

венными.    Формы  будут  смазы-

ваться жидким раствором цемент-

ного молока. Намечен ряд меро-

приятий по улучшению качества

изготовления лестничных маршей
и площадок.

Бригадиры Зинаида Ступина,-^
Валентина Дмитриева, Александр ^
Грунцев и другие вскрыли ряд

недостатков, мешающих выпуску

качественной продукции. Большой
упрек с их стороны был в адрес

арматурного и бетонного цехов,

поставляющих иногда некачест-

венные полуфабрикаты.
В настоящее время, когда ^

строительство жилых и промыш-

ленных комплексов ведется быст-
рыми темпами, многое зависит

от качества строительных мате-

риалов, поставляемых комбина-
том заказчику. Не случайно этот

вопрос волнует рабочих, ИТР и

служащих.

У коллектива  комбината  есть

все возможности для того, чтобы
'вся продукция выходила из це-

хов с полной заводской готовно-

стью.    Только    за   дело   нужно

взяться каждому с огоньком.     Л*
А. ПОЗНЯК,

формовщик.
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■ЯЫ УЧИМСЯ в городском про-

"■ фессионально - техническом

училище № 15 на штукатуров-ма-

ляров второй год. Это послед-

ний год, в течение которого мы

должны пройти большую произ-

водственную практику. Все наши

девочки стремятся стать хороши-

ми специалистами. Для этого мы

учимся у передовых рабочих, ста-

раемся овладеть всеми необходи-
мыми производственными навы-

ками. Большую помощь оказы-

вает нам в этом руководитель

группы  мастер  М.  И.  Волкова.
Сейчас   мы    трудимся   на   три-

дцатом   доме.   Здание   это   долж-

ужны  подмоет
но быть сдано шахтерам к кон-

цу нынешнего года. И мы при-

ложим все усилия и старания,

чтобы помочь строителям вы-

полнить свое задание. В настоя-

щее время девочки нашей груп-

пы штукатурят подвальное поме-

щение. Малярных работ нам еще

не давали. Надеемся, что адми-

нистрация специализированного

управления отделочных работ
№ 259 предоставит нам возмож-

ность   пройти   по   ним   достаточ-

ную производственную практику.

И еще нам очень хочется ска-

зать о некоторых неудобствах, с

которыми мы сталкиваемся на

строительстве. Штукатурим мы с

малярных столиков. Они малы,

неудобны. Поэтому часто с них

приходится слезать, передвигать

их. Было бы очень хорошо, если

бы нам сделали подмости.

Вспоминается, как мы проходи-

ли практику в г. Петрокрепости
на   строительстве   ГПТУ-26.   Тру-

диться было там намного легче.

Дело в том, что к нам были при-

креплены два плотника. Они со-

бирали и разбирали подмости.

В результате намного выше бы-

ла и наша выработка. Очень про-

сим, чтобы управление СУОР-259

выполнило  нашу  просьбу.

ГАВРИЛОВА, ИВАНОВА,
ДИМЕХИНА, АНДРЕЕВА и

другие учащиеся группы № 24
ГПТУ-15.

ЗЛОБОДНЕВНЫЙ   ВОПРОС
В прошлом месяце выполнение

плана по объему сдачи строи-

тельных объектов на участке № 2
треста-площадки № 63 составило

всего 75 процентов. Почему та-

кая низкая цифра? Чтобы полу-

чить ответ на этот вопрос, побы-
ваем на самом участке. В каби-
нете начальника участка находят-

ся прораб И. А. Янышев и брига-
дир плотников В. И. Сущенко.
Идет обычное деловое обсужде-
ние   производственных   вопросов.

Зазвонил телефон. Сообщили,
что на одном из строительных

объектов нет бетона. Коротко
бросив: «Сейчас разберусь»,
прораб набрал номер телефона
диспетчера бетонного узла ком-

бината «Стройдеталь».
Но диспетчер не соизволил да-

же объяснить в чем дело и поло-

жил трубку.
—   И вот такое почти каждый

день, — с недовольством буркнул
И. А. Янышев.

И затем, как бы в объяснение
сказанному,   добавил:

—  Вчера на шурф заказывал де-

вять кубов бетона. Привезли
шесть. А на склад бетон совсем

не привезли. И вообще, заказы-

ваешь по 12—16 кубов, а посту-

пает только шесть. И сегодня до

сих пор нет бетона на обогати-
тельной фабрике. Сейчас послал

оттуда строителей на земляные

работы.   Недовольны,  ругаются.

—   Если и привезут, то радости

мало, — вмешался в разговор

В. И. Сущенко. — Опалубка у

пас сделана на три куба. Выгру-
зят, смотришь, а там полкуба не-

достает.

—   Не думают совсем о нас по-

ставщики, — заключил прораб.—
Вот на днях выписывал заявку на

шесть кубометров обрезных до-

сок. Привезли. А там всего три

нужных доски, а остальные необ-
резные.

—   Да, посмотрите, сколько сре-

ди них гнилых, — продолжил раз-

говор В. 11. Сущенко. — Сделать
опалубку— и то надо хорошую до-

ску. Ведь в гнилой раствор дер-

жаться не будет. Закажешь тон-

комер—привезут  толстые бревйа.

Поставщикам выгодно. Сбывают
все подряд. А у нас из-за этого

перерасходы  получаются.

Вот о чем говорят строители.

Конечно, нельзя думать, что толь-

ко эти причины мешают своевре-

менному выполнению заданий.
На строительстве существует

много различных неувязок. Но
именно эти продолжают беспо-
коить строителей. Поэтому про-

ходить мимо них нельзя. Не ус-

певают строители набрать темп,

а тут задержка. Нет необходимых
материалов. Если их с утра не

везут, то еще хуже. Настроение
испорчено на целый день. А ведь

добрый дух в коллективе — это

не менее важная сторона, необхо-
димая, чтобы успешно справиться

с   намеченными   задачами.

Но этот настрой строители

должны создавать сами. Собст-
венными силами бороться за лик-

видацию каждой минуты простоя.

Не ждать, когда напишут сотруд-

ники редакции. Конечно, нельзя

сказать,   что   поставщики   не   ви-

новаты. Какая-то часть вины ло-

жится и на них. Но, спрашивает-

ся, что сделали строители участ-

ка, чтобы заставить поставщиков

снабжать теми строительными ма-

териалами, которые необходимы.
Несвоевременно привозят раст-

вор или бетон— можно написать

об этом в редакцию. Привезли
некачественные материалы— мож-

но создать комиссию, пригласить

поставщиков, вместе разобраться,
составить акт. Почаще выступали^^
бы и руководители треста-пло-

щадки № 63 на эту тему, сделали

бы анализ, сколько ежемесячно

теряется денег из-за некачествен-

ной поставки материалов. Возмож-
ности обязать снабженцев есть.

Но все молчат. Одни думают, что

этим делом должны заниматься

руководители. А руководители

второго участка отделываются те-

лефонными звонками. Видя та

кую нерешительность, бездейст-
венность со стороны строителей,
поставщики сами не принимают

никаких действенных мер по

улучшению снабжения. И вопрос

по-прежнему остается злободнев*^-;'
ным.

В.  КАРАСЕВА.



Профсоюз шля жшзшзь

НАЧАЛО
В профсоюзных организациях

проходят отчеты и выборы. Чле-
ны профсоюзов предъявляют

серьезные требования к своим

вожакам, избирают в состав ко-

митетов людей, пользующихся в

коллективе авторитетом и дове-

ряем, хороших организаторов.

Это  —   свидетельство      зрелости

масс.
Отрадно также отметить, что

отчетно-выборные собрания и

конференции в профорганизаци-
ях проходят под знаком острой и

принципиальной критики, в ду-

хе взаимной требовательности.
Они являются для членов проф-
союзов, с одной стороны, настоя-

щей школой воспитания, с другой
— школой привлечения рабочих
и служащих к управлению про-

изводством, к активному участию

в деятельности профорганизаций.
В деловой обстановке прошла

отчетно - выборная конференция
на шахте № 3. Выступившие в

прениях члены профсоюза отме-

чали положительные стороны в

деятельности шахтного комитета,

который вникал в производствен-

ные вопросы, занимался органи-

зацией соревнования, распрост-

ранял передовой опыт.

Влияние профсоюзной органи-

зации на успехи коллектива оче-

видны. План десяти месяцев по

добыче сланца вкполнен на 102,3

процента, сверх плана выдано на-

гора 19.240 тонн топлива. Все
участки, смены, добычные и про-

ходческие бригады соревнуются

за звание «Коллектив коммуни-

стического труда». 567 человек

участвуют в этом соревновании

индивидуально. На шахте раз-

вертывается движение «Пятиднев-
ку — за четыря дня!», а с сентя-

бря коллектив несет трудовую

вахту в честь союзных республик
и добился неплохих результатов:

четыре раза из семи занял первое

место по шахтоуправлению «Ле-
нинградсланец».

Шахтный комитет ежемесячно

подводит итоги соревнования,

учитывает не только производст-

венные показатели, но и т^рудо-

вуго дисциплину, состояние тех-

ники безопасности, участие ра-

бочих в общественной жизни и

другое. Лучших результатов до-

билась смена М. И. Некрасовой,
занявшая семь раз первое место.

А вот добычные участки и уча-

сток ВШТ неоднократно лиша-

лись призовых мест из-за нару-

шений техники безопасности и

трудовой дисциплины. Решение
шахткома вполне обоснованно,
справедливо.

И все-таки на шахте много на-

рушений. За 10 месяцев соверше-

но 95 прогулов, потеряно 205 че-

лсвеко-смен.  И  это  не  все.    Де-

А Ч Д Л
сятки рабочих «посетили» мед-

вытрезвитель, потеряли не одну

сотню часов дорогого времени.

Как явствует из отчетного док-

лада, каждый пятый шахтер— на-

рушитель. Это слишком «жир-

ный» показатель, наносящий мо-

ральный и материальный ущерб
коллективу. Настораживает и тот

факт, что прогулов стало боль-
ше на основных производствен-

ных участках.

В чем причина? Прогульщиков
предупреждают, объявляют им

выговоры, переводят на нижеоп-

лачиваемую работу, переносят от-

пуска на зимнее время, отодвига-

ют очередь на получение кварти-

ры... Вроде бы строгие меры, а

улучшения  нет.

— На сменных собраниях, —

отметил докладчик, — вопросу

укрепления трудовой дисциплины

не уделяется должного внимания.

Нарушителя пожурят немного,

похлопают слегка по плечу и на

этом «воспитание» заканчивается.

Горные мадгера не требователь-
ны, товарищеский суд рассмотрел

лишь  13 дел.

У администрации и обществен-
ных организаций нет единства

действий. Вот пример. Рабочий
В. И. Ипатов в этом году четыре

раза доставлялся в медвытрезви-

тель,  совершил прогул.  Шахтный

комитет дал согласие на увольне-

ние, но Ипатов до сих пор рабо-
тает и регулярно «посещает» мед-

вытрезвитель.

В укреплении трудовой дисци-

плины, воспитании высокой соз-

нательности призваны сыграть

большую роль школы коммуни-

стического труда. Их на шахте

девять, число обучающихся —

441 человек. Это огромная сила,

если ее направить по правильно-

му пути. К сожалению, школы

коммунистического труда не за-

няли еще своего места в жизни

предприятия. Занятия в них про-

водятся нерегулярно, руководите-

ли школ не посещают семинары.

Это — явное упущение руковод-

ства шахты и профсоюзного ко-

митета.

Сейчас профсоюзная организа-

ция объединяет 6 участковых ко-

митетов и 30 профгрупп. Все про-

изводственные          подразделения

имеют свои профсоюзные орга-

низации. Сила поистине боль-
шая. Новому составу шахтного

комитета будет легко работать,
если низовые профколлективы
правильно используют «Положе-
ние о правах ФЗМК», утвержден-

ное Указом Президиума Верхов-
ного Совета СССР. Строго и по-

следовательно бороться против

нарушителей трудовой дисципли-

ны и общественного порядка,

развивать изо дня в день творче-

скую активность масс, доводить

всякое дело до конца — начало

начал успешной деятельности

профсоюзного  комитета.

Н. ТИМОФЕЕВ.

ПОДВЕЛИ
ИТОГИ,
НАМЕТИЛИ
ПЛАНЫ

Скоро год, как при редакции'
нашей газеты создана обществен-
ная медицинская редколлегия. В
ее составе 5 человек: зав. оргме-

тодотделом Е. С. Аноприк, глав-

ный санитарный врач района
Л. Д. Николаева, главный врач

Дома санитарного просвещения

В. Д. Муравьева, районный пе-

диатр М. Ф. Фоменко, главный
врач противотуберкулезного дис-

пансера  В.  В.   Скворцов.
В этом году редколлегия под-

готовила для «Знамени труда»

5 тематических полос и подбо-
рок: «Будь здоров, человек»,

«Пусть всегда будет солнце», «На
страже здоровья», «Алкоголь —

враг здоровья», «Форпост профи-
лактики».

На. днях состоялось совещание

членов общественной редколле-

гии. На нем подведены итоги ра-

боты, намечены планы на 1973
год.

ПО ИТОГАМ социалистическо-

го соревнования в третьем

квартале нынешнего года коллек-

тиву сельской киносети присуж-

дено переходящее Красное знамя

управления кинофикации Ленобл-
исполкома и областного комите-

та профсоюза работников куль-

туры. Вручено оно было на од-
ном из рабочих собраний, кото-

рое проходило 20 ноября.
Достижение большое. В нем

виден неустанный труд киноме-

хаников, заведующих сельскими

клубами. В большинстве из них

трудятся люди, имеющие высо-

кую квалификацию, огромный
опыт работы со зрителем. Более
десяти лет проработали А. И-
Шилина, Н. В. Михайлова, Н. И.
Никитина, В. Д. Чайкин, 3. И.
Зуева и другие. Больше двадцати

лет трудятся в Сланцевской сель-

ской киносети работники культу-

ры Г. В. Ильин и Г. Е. Овчинни-
ков. Пользуется уважением сре-

ди зрителей и вновь прибывшая
молодежь. Это В. Радугина,
3, Ольцман, П. Евсеев, Н. Наза-
рова, Л. Петрова, Л. Васильева,
Б. Егорова. Все они стараются

быть похожими на своих старших

товарищей   по   работе.
В настоящее время меняется и

сама киносеть на селе. Идет пе-

реоборудование киноустановок с

узкой на широкопленочную аппа-

ПО ИНИЦИАТИВЕ КОЛ\АУНИСТОВ

Коммунисты комбината «Урал-
асбест» тщательно изучили и об-
судили постановление ЦК КПСС
«Об опыте работы Свердловской
партийной органиаации по увели-

чению выпуска продукции за

счет реконструкции действующих
предприятий с минимальными ка-

питальными вложениями». Они
выступили  с новой  инициативой

— превзойти проектную мощ-

ность шестой асбестовой фабрики
к концу пятилетки в 1,7 раза.

Таким образом, производство ас-

беста увеличится на 230 тысяч

тонн в год. Это будет достигнуто

за счет реконструкции предприя-

тия, которая обойдется в восемь

раз дешевле, чем строительство

новой фабрики.

НА СНИМКЕ: коммунисты ком-

бината «Ураласбест» — началь-

ник производственно - техниче-

ского отдела комбината Н. Щер-
баков, главный инженер комбина-
та И. Карепин, бригадир слесарей
по ремонту оборудования Г. Осин-
цев, начальник технического от-

дела шестой фабрики Ю. Шром
обсуждают пути дальнейшего со-

вершенствования технологии про-

изводства асбеста.

Фото А. Грахова.

Фотохроника ТАСС

РАДИ    ГАЛОЧКИ
ратуру. Из 27 сельских клубов в

10 можно посмотреть широкоэк-

ранный фильм. В декабре этого

года еще одна киноустановка в

Загривском Доме культуры будет
работать на широкопленочной ап-

паратуре.

Но успокаиваться на достигну-

том нельзя. Не зря, по-видимому,

на повестку дня этого рабочего
собрания был вынесен еще один

важный вопрос: об итогах рабо-
ты Сланцевской киносети за де-

сять месяцев текущего года. Если
на селе за это время план пере-
выполнен за счет посещения клу-

бов взрослыми людьми, то в го-

роде создалось положение более
тревожное. План по валовому

сбору недовыполнен на 3.034 руб-
ля. Взрослых людей посетило клу-

бы и кинотеатр на 2.600, а де-

тей на. 8.900 человек меньше, чем

предполагалось планом. Почему
снизилось количество зрителей в

юроде? Почему мало детей хо-

дит в кино? Эти вопросы долж-

ны интересовать не только ради

плана. Ведь каждый работник
культуры должен считать, что он

прежде всего работник идеологи-

ческого фронта. Кино пропаган-

дирует решения нашей партии и

правительства,  через  него мы по-

знаем все стороны нашей жиз-

ни. Оно призывает нас нетерпимо

относиться к пьяницам, тунеяд-

цам, ко всем тем, кто ведет амо-

ральный  образ  жизни.

Особенно важную роль оно иг-

рает в воспитании подрастающе-

го поколения. Дети подробно уз-

нают о прошлом и настоящем

нашей Родины. Кино развивает у

них мышление, направляет его по

правильному руслу. Поэтому ра-

ботникам киносети следовало бы
вести работу не только среди

юного зрителя, но и среди их ро-

дителей. Разъяснять им, как важ-

но кино для развития мировоззре-

ния человека. Вообще, надо

больше работать со зрителем. Уз-
навать вкусы, чаще организовы-

вать показы кинофильмов по за-

яккам, лучше пропагандировать

советские фильмы. А то зача-

стую, кроме названия, производ-

ства и начала сеансов, на афише
ничего   не  прочтешь.

Очень полезным и интересным

было по этому поводу выступле-

ние директора управления кино-

фикации Леноблисполкома. Он
сказал, что формы рекламы филь-
ма могут быть различными. Од-
нообразие     оформления     фасада

кинотеатров, клубов стали на-

столько привычными для зрителя,

что он зачастую не обращает
на афиши внимание. В частно-

сти, он предложил работникам
культуры распространять пригла-

сительные билеты, в которых лю-

ди смогли бы узнать краткое со-

держание кинофильма, какие ак-

теры заняты в нем, может быть,
следовало изменить расписание

демонстрации фильмов. Нужно
больше общаться  со зрителем.

Очень хотелось обо всем этом

услышать на собрании. Кто-то по-

делился бы своим опытом, выска-

зал, что мешает в работе. Ведь
для того и рабочее собрание, что-

бы по-деловому обсудить итоги

работы, наметить планы по даль-

нейшему улучшению ее среди

населения, что нужно будет сде-

лать, чтобы удержать врученное

сельской киносети знамя. Но вы-

ступающая оказалась одна. На
атом и были прекращены прения.

Создается впечатление, что ра-

бочее собрание в Сланцевской
киносети состоялось ради галоч-

ки. Так для чего она нужна, если

не сделан глубокий анализ ра-

боты?
В. МИХАЙЛОВА.

Наш    налендарь

Г. В. ЧИЧЕРИН

24 ноября исполняется 100
лет со дня рождения Георгия
Васильевича Чичерина. Г. В.
Чичерин (1872—1936) —

видный советский государст-

венный деятель, выдающийся
дипломат  ленинской  школы.

Ход революционных событий,
подтвердивший стратегию и

тактику ленинизма, привел

его в партию большевиков.
Выдвинутый после победы
Великой Октябрьской револю-

ции на работу в Народный ко-

миссариат иностранных дел,

Чичерин, гибко используя ме-

ждународную обстановку, ак-

тивно проводит внешнюю по-

литику Советской страны. В
тесном сотрудничестве с

В. И. Лениным Г. В. Чичерин
заложил теоретические основы

советской дипломатической
службы. Он представлял Со-
ветское государство на между-

народных конференциях в

Брест-Литовске, Генуе и Ло-
занне.

По его инициативе были за-

ключены первые мирные до-

говоры с соседними буржуаз-
ными странами (1920), Ра-
пал льский договор с Германи-
ей (1922).

Фотохроника ТАСС

Реданции отвечают

М КУПИТЬ

МУКУ?"
Под таким заголовком

16 сентября было опублико-

вано письмо в «Знамени тру-

да».

Заместитель председателя

горисполкома Г. И. Борови-
ков сообщает: «Реализация

известняковой муки произво-

дится Сланцевский быт-

промкомбинатом. Заявки от

населения принимаются сек-

ретарем в конторе бытпром-

комбината».
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В     МИРЕ

ИНТЕРЕСНОГО

„ЛЕНИНГРАД,
СОБИРАТЕЛЮ

МУДРОСТИ..."
Кладезь мудрости, в поисках

которого сказочные герои отправ-

лялись в далекие путешествия,

можно найти в наши дни в самом

центре Ленинграда. Его храни-

тель — старожил города Алек-
сандр Борисович Леев.

Почти всю жизнь бывший жур-

налист А. Б. Леев — а ему за

семьдесят — собирает афоризмы.
70 тысяч изречений, метких вы-

ражений, высказываний великих

людей прошлого и наших совре-

менников составляют его уни-

кальную коллекцию. Чтобы си-

стематизировать этот материал,

пришлось переработать «тысячи

юнн словесной'руды». Литерату-
ра, периодическая печать, радио

и телевидение, случайно услы-

шанный разговор ежедневно по-

полняют это собрание новыми

крылатыми словами.

Помимо афоризмов, Александр
Борисович собрал большую биб-
лиотеку по афористике и спра-

вочной литературе. Он обладатель
редчайших периодических изда-

ний 1905 — 1907 годов, выхо-

дивших без предварительной цен-

зуры и в большинстве своем

уничтоженных и конфискован-
ных царскими сатрапами.

Более двадцати лет под руко-

водством этого старейшего кол-

лекционера плодотворно работает
группа афоризмистов при Ленин-
градском доме ученых. С его име-

нем связано основание секции

книголюбов при обществе коллек-

ционеров. Лоева одинаково хоро-

шо знают ученые, писатели, пе-

дагоги, коллекционеры, все лю-

бители словесности. И в ^го квар-

тиру на набережной Фонтанки
идут письма с необычным адре-

сом: Ленинград, собирателю муд-

рости. В них теплые слова при-

знательности старому библиофи-
лу.

Н. КОНДРАТЕНКО,
корр. ЛенТАСС.

КИТАЙ    ОТКРЫВАЕТ    Д
ДЛЯ   ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ
В последние несколько меся-

цев после эмбарго, продолжавше-

гося почти два десятилетия, тор-

говля между Соединенными Шта-
тами и Китаем размораживается.

Визит президента Никсона в Ки-
тай дал, помимо оттепели, офи-
циальное соглашение, поощряющее

торговлю. Как прямой результат

этого, «Радио корпорейшн оф
Америка» продала Китаю за 2,9
миллиона долларов станцию для

приема сигналов со спутников

связи, которая была установлена

в Шанхае к поездке Никсона. Ми-
нувшей весной американские

предприниматели ездили в Кан-
тон и начали устанавливать де-

ловые связи с Китайской Народ-
ной Республикой.

35 американцев, которые были
приглашены на Кантонскую яр-

чарку, устраиваемую два раза в

год, обнаружили, что их хозяе-

вам не терпится установить дело-

вые отношения. В ходе продолжи-

тельных бесед за бесконечными
чашками зеленого чая должност-

ные лица китайских торговых ор-

ганизаций проявляли большой ин-

терес к технически сложным из-

делиям, особенно к точным при-

борам и электронной аппаратуре.

Чтобы платить за иностранные

товары, Китай пытается увели-

чить экспорт текстильных изде-

лий, продовольствия и сырья.

Для начала китайцы продали аме-

риканским компаниям товаров

более чем на 5 миллионов дол-

ларов.

Китайские    должностные лица

(СТАТЬЯ   ИЗ   АМЕРИКАНСКОГО ЖУРНАЛА

„ФОРЧУН" ПУБЛИКУЕТСЯ С СОКРАЩЕНИЯМИ]

ждут постепенного расширения

торговли между двумя странами.

«Контакты между американскими

предпринимателями и Китаем
только начинают устанавливать-

ся», — заявил заместитель гене-

рального секретаря ярмарки Ли
Си-фу.

Китайцы предприняли необыч-
но активные попытки облегчить
американцам налаживание торго-

вых связей. Американских пред-

принимателей устраивали в номе-

рах «люкс» в лучшем ателе Кан-
тона, откуда все антиамерикан-

ские лозунги были убраны. Им
заранее назначались часы для

бесед и совещаний, в результате

чего они были избавлены от обыч-
ных продолжительных ожиданий.
Вразрез с прежними методами

китайцы устанавливали цены в

американских долларах. Кроме
того, они заранее подготовили об-
мен долларов на китайскую валю-

ту. Семь иностранных банков с

отделениями в Америке — четыре

английских банка, один швейцар-
ский, один итальянский и один

пакистанский — уполномочены

производить обмен для торговых

целей (по курсу 2,2673 китай-
ских юаней за доллар).

На долю товарооборота с неком-

мунистическими странами прихо-

дится около 80 процентов всей
китайской внешней торговли, со-

ставляющей около 5 миллиардов

долларов. У Пекина большой пе-

речень товаров, которые он хо-

чет купить. Сюда входят химиче-

ские удобрения, электронно-вы-

числительные машины, средства

связи и целые заводы для про-

изводства грузовиков и синтети-

ческого каучука.

Компании из Японии — веду-

щего партнера Китая по торговле

— в прошлом году продали почти

на 600 миллионов долларов ста-

ли, оборудования, химикатов и

друиде товаров. Оценивая перс-

пективы китайско-американской
торговли. Японская ассоциация

развития внешней торговли рас-

считывает, что к 1975 году Со-
единенные Штаты будут прода-

вать Китаю товаров примерно на

200 миллионов долларов и будут
покупать у Китая товаров ориен-

тировочно на  100  миллионов.

У некоторых американских

компаний есть особая причина

стремиться как можно раньше

включиться в торговлю с Китаем.
Дело в том, что китайцы, не-

смотря на то, что они обычно
упорно торгуются, по-прежнему

часто следуют восточной тради-

ции, т. е. заключают крупные

сделки с теми, кого уже знают.

В порядке необычного жеста

поощрения Китай пригласил пять

представителей торговых групп

или корпораций (помимо «Боин-
га») на переговоры в Пекин на

высоком уровне. В их числе был
Мартин    Клингенберг,   председа-

А ВЫ НА ГАЗЕТЫ И ЖУРНАЛЫ?
Приближается 27 ноября—

срок окончания подписки на

газеты и журналы на 1973
год.

Всем, кто хочет получать у

себя дома газеты и журналы

с 1 января нового года, но еще

не подписался, необходимо
поспешить с оформлением

подписки у общественных рас-

пространителей  печати,  в от-

делениях связи.

До 27 ноября можно выпи-

сать любую центральную и

областную газету, а также ме-

стную, журналы общест-
венно - политические, литера-

турно - художественные, науч-

но - технические, сельскохо-

зяйственные,      комсомольско-

молодежные, детские и другие.

Напоминаем, что из четырех

тысяч изданий, включенных в

каталог «Союзпечати», каж-

дый читатель может выбрать
для подписки те газеты и жур-

налы, которые ему необходи-
мы. Не пропусти, товарищ,

срок окончания подписки!
«Союзпечать».

Л

ВЕРЬ
ИЗ  США
тель ассоциации. торговли с Ки-
таем. Клингенберг, адвокат и

бывший сотрудник федеральной
торговой комиссии по торговле,

создал эту организацию в декабре
1970 года. Его ассоциация, штаб-
квартира которой находится в

Вашингтоне, дает консультации о

возможностях торговли с Китаем
140 членам, которые платят

взносы, в том числе компаниям 

«Кайзер индастриз», «Вейерхой-
зер» и «Хромаллой Америкэн».
«Китай, — говорит Клингенберг,
— заинтересован в переключе-

нии части своей торговли с Япо-
нией на Соединенные Штаты,
чтобы уменьшить зависимость от

своего главного партнера по тор-

говле».

Другой американец, представ-

лявший несколько корпораций в

Пекине, — это Петтус Хуз, адво- ^

кат из Лос-Анджелеса. Хуз при-

ехал с внушительной рекоменда-

цией: он вырос в Китае в семье

миссионера, служил там во вре-

мя второй мировой войны и хо-

рошо владеет китайским языком.

В беседах с Хузом китайцы вы-

сказывали интерес к закупке, в

частности, шахтного и строитель-

ного оборудования и запоминаю-

щих устройств к электронно-вы-

числительным машинам.

Знакомство с китайскими ме-

тодами и с китайским языком

оказало большую услугу Дэвиду
Баксбауму, президенту импортно-

экспортной корпорации «Мей
' Ли» и члену группы американ-

цев, приглашенных в Пекин на

предварительные переговоры.

Баксбаум на Кантонской ярмарке

заключил 26 контрактов на об-
щую сумму 1 миллион долларов, ^

предусматривающих           закупку
ковров, произведений живописи

на свитках, изделий китайского
художественного промысла, бам-
буковых изделий и других това-

ров.
(ТАСС)

Зам. редактора

И. В. СТЕПАНОВ

Телевидение
ПОКАЗЫВАЕТ  МОСКВА

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 26 НОЯБРЯ
9.05 — «На зарядку стано-

вись!». Утренняя гимнастика для

детей. 9.30 — Цветное телевиде-

ние. Для школьников. «Будиль-
ник». 10.00 — «Музыкальный ки-

оск». 10.30 — Цветное телевиде-

ние. Программа мультипликаци-

онных фильмов: «Медвежонок
Римцимцы», «Лесная хроника».

11.00 — «Город мастеров». Пере-
дача из Таллина. 12.00 — Народ-
ный артист СССР Густав Эрне-
сакс. 12.40 — Для воинов Совет-
ской Армии и Флота. 13.10 —

Экранизация литературных про-

изведений. «Как поссорился Иван
Иванович с Иваном Никифорови-
чем». Художественный фильм.
14.20 — «Литературные встречи».

Петрусь Бровка. 15.00 — «Сель-
ский час». 16.00 — Документаль-
ный фильм. 17.00 — Цветное те-

левидение. «Клуб кинопутешест-

вий». 18.10 — Цветное телевиде-

ние. «Ваше мнение». 19.35 —

Цветное телевидение. «Впервые
на экране цветного телеви-

дения».     Художественный  фильм

«Черная гора». 21.00 — «Время».
21.30 — Цветное телевидение.

Концерт артистов балета. 22.00—
Спортивная программа. Спортив-
ные соревнования по художест-

венной гимнастике на кубок Ин-
тервидения. Передача из Чехо-
словакии. Чемпионат Европы по

самбо.  Передача из   Риги.

ПОКАЗЫВАЕТ  ТАЛЛИН

СУББОТА, 25 НОЯБРЯ
18.00— Румынский художествен-

ный фильм «Всего один месяц».

19.30 — «Детский экран»: «Ма-
лышкины полчаса». 20.00 — «Го-
роскоп». 20.30 — «Актуальная ка-

мера». 21.30 — «Создатели эс-

тонской         легкой         музыки»:

X. Хиндпоре. 22.10 - «ЭРФ -

реклама». 22.15 — «Немного поэ-

зии». 22.30 — «Ревю мод». 23.00
— Киножурнал «Альманах кино-

путешествий» № 51.

ВОСКРЕСЕНЬЕ,   26   НОЯБРЯ
9.00 — Программа передач.

10.00 — «Пять против пяти» (пе-
редача ЭРФ). 10.45 — «Остров
тюленей». Телефильм. 11.00 —

«Город мастеров». Об учащихся

профтехучилищ Эстонии. 12.00—
«О здоровом питании»: «Завтрак
съешь сам...». 12.30 — Передача
на финском языке. 13.30 — Для
детей:     художественный     фильм

«Удивительный заклад». 14.40 —

«Вижу землю». Научно-популяр-
ный фильм. 15.00 — Симфониче-
ский концерт. 16.30 — Вечерняя
программа.        16.35   —   «Строфы
Пушкина». Телефильм. 18.00 —

Болгарский           художественный
фильм «Птий^ы и гончие».

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 24 ноя-

бря — «Драма из старинной жиз-

ни». Начало в 17, 19, 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
24  ноября — новая французская
кинокомедия «Как преуспеть в

любви». Начало в 17, 19.30, 21
час 15 минут. Для детей. Сбор-
ник мультфильмов. Начало в 15
часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 24 ноя-

бря — новый художественный ки-

нофильм «...А зори здесь тихие».

(Две серии в один сеанс). Нача-
ло в 10, 14.30, 18, 21 час 10 минут.

25  ноября — «...А зори здесь ти-

хие». Начало в 10, 13.20, 18, 21
час 10 минут. Для детей. Цветная
кинокомедия «Женя, Женечка и

«катюша». Начало в  16 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 24 ноября -

«Слуги дьявола». Начало в 17, 19,
20 часов  30 минут.

КОМБИНАТУ «СТРОЙДЕТАЛЬ»

ТРЕБУ ЮТ СЛ

НА   ПОСТОЯННУЮ   РАБОТУ
ЭКСКАВАТОРЩИК,
СЛЕСАРИ   по ремонту технологического   оборудо-

вания.

РАБОЧИЕ на участок лесопиления,

АРМАТУРЩИКИ,
УЧЕНИКИ АРМАТУРЩИКОВ,
СТРОПАЛЬЩИКИ.
Обращаться    в   отдел кадров комбината.

СЛАНЦЕВСКОМУ   ГОРОДСКОМУ
МОЛОЧНОМУ   ЗАВОДУ

СРОЧНО      ТРЕБУЕТСЯ

С Л Е С А Р Ь.

Выражаем глубокую благодарность коллективу работников Слан-
цевского районного узла и отделений связи за помощь, оказанную в

похоронах Бордик Анны Пименовны.

Семья Трофимовых.

Газета выходит

по вторникам, средам,  четвергам,

пжтвшцам ж субботам
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